

ASSOCIATION FRANCAISES DES EUROPEES

L'ASSEMBLEE GENERALE DU 30 OCTOBRE 2016 A MAUBUISSON RAPPORT MORAL

Bonjour à tous et merci d'être présent,

Je vais commencer par quelques chiffres.

Environ 170 coureurs classés au classement national FFVoile, nombre stable d'une année sur l'autre, à la différence de nombreuses séries.

(166 en 2016, 174 en 2015, 204 en 2014 La Rochelle, 205 en 2013 Master Brest, 170 en 2012, 160 en 2011, 146 en 2010, 164 en 2009, 193 en 2008 Master Quiberon, 166 en 2007).

Ce chiffre varie avec une hausse seulement les années où les masters, mondiaux, open week sont organisés en France.

La répartition reste de 40% jeunes et 60% seniors.

Le nombre de cotisant annuel est d'environ 95 avec 20% de turnover. 40% des coureurs ne font que des grades 5, c'est-à-dire des épreuves de proximité, et il ne leur est pas demandé de cotisation.

Il serait bien que tous les délégués avec l'aide de l'association, si nécessaire, établisse un calendrier des régates, propose des entrainements, regroupement, animations afin de toucher ce public (grade 5).

Ce qui permettrait de les faire adhérer à l'association.

Le rôle du délégué de ligue est très important pour le développement de l'Europe (relation avec sa ligue, échange d'informations avec les coureurs, calendriers, liens avec les autres séries, entrainement, recrutement...).

Il doit être élu ou nommé en concertation avec tous les Europistes de sa ligue, remettre chaque année un bilan évoquant ses propositions et difficultés.

Nous pouvons donc constater que les objectifs des Europistes sont très variés, qu'ils vont de l'apprentissage de la régata jusqu'au plus haut niveau, le tout dans un esprit convivial.

En parlant de haut niveau, il faut souligner l'excellente performance de Valerian Lebrun qui est sacré champion du monde 2016, à Torbole.

Les jeunes doivent prendre exemple sur Valerian pour sa volonté, sa ténacité et s'entraîner sans relâche.

Déplacements sur les championnats internationaux

7 français et 4 françaises présents au championnat du monde

Championnat d'Europe master en Pologne, un seul a fait le déplacement Patrice DEROUET et termine troisième grand master.

Championnat d'Europe jeune, 3 filles et 4 garçons ont fait le déplacement.

Nous constatons que dans les autres pays, les jeunes coureurs ont un vécu régata plus important et sont plus nombreux. L'Europe s'inscrivant dans leur filière jeune après l'Optimist.

Les jeunes français pratiquants l'Europe ne viennent plus majoritairement de l'Optimist et ont moins de connaissances tactiques et stratégiques, peu d'entraîneurs de club, de ligue s'en occupant.

L'AFE va proposer un National Espoir Europe pour les cadets et minimes, l'idée est lancée...

L'Association a organisé le stage habituel avant le championnat de France ainsi que l'encadrement des jeunes lors du championnat d'Europe.

Un entrainement a été mis en place par Bertrand Gelineau à La Rochelle.

Il serait bien que des opérations similaires aient lieu dans d'autres zones.

Ces entrainements sont financés par les coureurs et pour certains en partie par l'association (stage toussaint, européens jeunes).

Pour 2016/2017, le règlement sportif est en ligne, les modifications aux règles de sélection ont pour but d'encourager une pratique plus régulière pour ceux souhaitant se sélectionner aux championnats internationaux.

- La date limite des candidatures est fixée au 15 février 2017
- Pour les places de sélection en direct, si non honoré elles ne seront pas attribuées au suivant, mais reportées sur le classement des sélections

Pour information, depuis 2016 le championnat de France intersérie FFVoile est ouvert aux coureurs à partir de 15 ans.

Nous avons eu 7 mutations de bateaux.

En 2017, les championnats d'Europe jeunes et masters auront lieu en aout à Biscarosse.

Le national de printemps aura lieu aussi à Biscarosse le week-end de Pâques et il y est aussi prévu un stage.

Je souhaite remercier plusieurs personnes :

- Axel SALETTES, pour la rédaction d'articles pour l'Espace Voiles légères de la FFVoile, et sa présence à la jauge pendant une journée
- Fabrice LECAT, pour le déplacement du pneumatique en Pologne
- Philippe FERNANDEZ, pour ses conseils sur les règles de course, prêt de son pneumatique et sa disponibilité
- Cyril RICHARD, pour la création du nouveau site internet
- Et tous ceux qui ont œuvré pour les Europes
- Ainsi que les clubs organisateurs d'épreuves qui nous accueillent toujours avec beaucoup de convivialité (Strasbourg, Biscarosse, Maubuisson ...)

L'an dernier, j'avais fait appel à candidature, je suis contente que 15 membres aient répondu favorablement.

Nous procéderons au vote à la fin de l'assemblée.

A nous tous comités directeurs, délégués de ligue, coureurs et parents de coureurs, en suivant un même cap, nous continuerons à développer la classe Europe.

Merci à tous de m'avoir écoutée.

75 membres peuvent voter à l'assemblée générale, c'est-à-dire, les membres depuis plus de 6 mois. 98 membres en 2015, 93 membres à ce jour en 2016.

Année	Série ou Classe	Libellé	Nb Coureurs	Total Coureurs	% FFVoile
2016	EUR	Europe	166	166	100.0 %
	Ligue			Nb Coureurs	% FFVoile
				2	1.2 %
				22	13.3 %
				1	0.6 %
				32	19.3 %
				3	1.8 %
				7	4.2 %
				4	2.4 %
				1	0.6 %
				11	6.6 %
				19	11.4 %
				1	0.6 %
				11	6.6 %
				23	13.9 %
				9	5.4 %
				20	12.0 %